

Boletín Número 2  
Toluca, México, a 2 de octubre de 2013.

## **INAUGURAN EN EL IEEM EL 4º CONGRESO IBEROAMERICANO DE DERECHO ELECTORAL**

- Fue inaugurado por el Secretario General de Gobierno, Efrén Rojas Dávila, con la representación del Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, para recibir a representantes especialistas de 15 países.

Al reconocer y destacar la importancia que tienen los organismos electorales locales en el proceso de construcción de la democracia en México, dio inicio el 4º Congreso Iberoamericano de Derecho Electoral, teniendo como sede el Instituto Electoral del Estado de México, el cual se desarrollará del 2 al 4 de octubre con la participación de especialistas de 15 países, quienes disertarán sobre los nuevos retos que se deben atender desde la perspectiva del Derecho Electoral, a efecto de generar aportes para su perfeccionamiento y que redunden en la consolidación de la democracia en la región.

La Ceremonia Inaugural del Congreso se realizó con la presencia del Secretario General de Gobierno, Efrén Rojas Dávila, en representación del Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas; del Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado de México, Magistrado Baruch Delgado Carbajal; del Diputado, Enrique Mendoza Velázquez, Presidente de la Comisión de Asuntos Electorales de la LVIII Legislatura Local; del Rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, Dr. Jorge Olvera García; además del Dr. Jorge Fernández Ruiz, Coordinador de Posgrado en Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Dr. José Guillermo Meza García, Presidente de la Asociación Iberoamericana de Derecho Electoral (AIDE).

Asimismo, como anfitriones de este evento académico presidieron el acto inaugural el Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval; los Consejeros Electorales, Arturo Bolio Cerdán, Jesús Jardón Nava, Policarpo Montes de Oca Vázquez, Juan Carlos Villarreal Martínez y Juan Salvador V. Hernández Flores, así como el Secretario Ejecutivo General del Instituto, Francisco Javier López Corral.

Al dar la bienvenida a los participantes del 4º Congreso, el Dr. Jorge Fernández Ruiz, Coordinador de Posgrado en Derecho de la UNAM, hizo un recuento de los orígenes del Congreso y agradeció al IEEM por haber aceptado ser la sede en esta ocasión, destacando la participación de expertos en Derecho Electoral de diferentes países del mundo, para enriquecer los trabajos y las visiones sobre este tema que no se agota con los procesos electorales.

Por su parte, al dar la bienvenida a los congresistas por parte del IEEM, el Consejero Electoral y Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, Arturo Bolio Cerdán, indicó que el proceso de construcción de la democracia en México se ha dado desde lo local hacia el centro, por lo que la actuación comprometida de los organismos electorales de las entidades con la ciudadanía ha sido determinante para definir la correlación de fuerzas que imperan actualmente y este proceso no habría sido estable, pacífico y efectivo sin el trabajo de los organismos electorales locales, dando certidumbre a los actores políticos y la ciudadanía.

Previo a la realización de la declaratoria inaugural, el Secretario General de Gobierno del Estado de México, Efrén Rojas Dávila, afirmó que consolidar las instituciones democráticas es un paso necesario para garantizar el cumplimiento de los derechos político electorales de los ciudadanos, lo cual constituye un desafío permanente en nuestra entidad, por ello, las ideas que deriven de los debates que se efectúen en este 4° Congreso Iberoamericano propiciarán el intercambio de opiniones para enriquecer el acervo jurídico, a fin de mejorar las condiciones de representación política democrática y de justicia electoral.

Una vez inaugurados los trabajos, el Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval, dictó la Conferencia Magistral denominada “Consolidación de las Instituciones Electorales en México”, durante la cual expuso con claridad el concepto de federalismo e hizo un recuento del avance, impacto y aportes que han generado al país los organismos electorales locales en el cumplimiento de sus funciones, así como los retos que tienen ante sí en un nuevo escenario político electoral. Por ello, enfatizó que se debe fortalecer su autonomía, a efecto de dar mayor certeza a la organización, desarrollo y vigilancia de los procesos electorales de los estados, robusteciendo con ello el federalismo y la soberanía de las entidades federativas de la República Mexicana.

De esta forma, Castillo Sandoval se pronunció en contra de la posible creación de un Instituto Nacional de Elecciones y reafirmó el compromiso institucional del IEEM por continuar trabajando en pleno apego a sus principios rectores para abonar en el proceso de consolidación democrática del Estado de México y del país.

Posteriormente, iniciaron los trabajos de la Mesa 1 con el tema “La Representación Político Democrática y la Justicia Electoral en Iberoamérica”, en la que se presentaron las ponencias de Alejandro Pérez Hualde (Argentina), Marcela Bravo Ahuja (México), Karlos Navarro (Nicaragua), Jorge Fernández Ruíz (México) y Francisco Zúñiga Urbina (Chile), y por la tarde las actividades de la Mesa 2 bajo el mismo tema, con las ponencias de Raúl Flores Bernal (México), Antonio Garrido (España), Elías Polanco Braga (México), Mario

Alfonso Álvarez Montoya (Colombia), Juan Carlos Benalcázar Guerrón (Ecuador), José Manuel Luque Rojas (México) y Alberto Mora (España).

**Atentamente**  
***“Tú haces la mejor elección”***  
**Unidad de Comunicación Social**